

Una frase de Francisco I

Hay un literato español que, como tantos otros, parece español; y es de advertir que si como no lo parece no lo fuera, mejor de perder garfaria la buena causa.

El cual dice que ha visto el cuadro de las lanzas de Velázquez y que á través de aquella pintura se ve una época de nuestra historia, en que los soldados (frase suya) tenían caras de bruto.

Ténganos de su reverso D. Pedro Calderón de la Barca:

DEI más hermoso clave
Pompa del jardín ameno,
el áspid sacó veneno.

¡Soldados españoles! Si fueran franceses, ingleses, aliados... Pero, ¡españoles!

Y españoles de aquellos que se van gelifizando la mitad del orbe, y se juzgaron la otra mitad para sofrenar la herejía, peleando contra ella y por la verdadera civilización con el agua á la cintura y la espada en la boca, como peleaban en las murallas bávaras... Nada, no cabe duda: «Caras de brutos».

Nos parece que el literato creyó ver cuadro donde todos veníamos cuadros.

—¿De dónde sales guacho?
—De la Cuadra, de limpiar...
—Esa ya lo dije yo:
que «llí detrás» estar.

Pero aquellos, con aquellas caras eran por lo común caballeros en su conducta.

Y aprovechamos la ocasión para advertir que quien no haga visto cualquiera de nuestros puertos, durante la visita de cualquier escuadra extranjera, los soldados marinos por las calles de la población, no tiene idea de los escándalos supremos de las borracheras fenomenales... Y que es muy grato hacer constar que los marinos españoles han merecido, en algunos puertos extranjeros, distinciones honoríficas por su decente comportamiento en tierra.

Ni canonizamos á los de hoy ni á los de ayer; pero de alguna forma hemos de reprender la ligereza con que propenden ciertas plumas á escarnio de todo lo español, sobre todo si pertenece á los signos de guerra.

Pero acerca de los soldados de aquellos siglos háse de añadir á la indicada caballerosidad un sentimiento de caridad cristiana que hace más intensa la veneración á la majestad caída.

Sabemos la rivalidad entre Francisco I y nuestro Carlos I, simultáneamente V de Alemania. En su atropellado se expusieron a la rivalidad con diversos pretextos. La primera terminó con el tratado de Madrid; la segunda con la Paz de las Damas; la tercera con la tregua de Niza; y la cuarta con el Pacto de Crépy.

Pues en la primera, en el cerco de Pavía, cayó el rey de Francia prisionero. La caballerosidad con que por todas fué tratado, se aviene mal con las caras de brutos que tan profusamente reparte el literato de marrá.

Al pasar Francisco I por Alcalá de Henares, camino de Madrid, se detuvo en la Atenas cristiana. Y estando en amistad con Carlos, con los españoles que lo traían, dice un historiador que de repente, en oyendo que ya estaba cerca de Madrid, debió pasar por su mente el recuerdo de Carlos, su rival, y abatido el semblante entró en el palacio.

Don Pedro Lasso se apresuró á consojarle reverentemente compasivo, diciéndole:

—Nada turbe á vuestra majestad. Nuestro rey es humanísimo y magnánimo, y se portará como quien es. De este viaje resultará una unión cordialísima entre todos los príncipes cristianos, á propósito para levantar una cruzada contra los infieles.

Y Francisco I, con su proverbial ingenio, rápido y agudo, respondió:

—Más difícil es la paz entre nosotros que la guerra contra ellos.

Imaginen que el Kaiser hubiera, caído prisionero en manos de los aliados.

Imaginen que, contra todo derecho y decoro, hubieran logrado arrancar al Kaiser de la nación cuya hospitalidad y amparo no podía negarle la neutralidad.

Y comparémos soldados con sol-

dados, épocas con épocas, caridades cristianas y egoísmo feróz.

Pero, ¡qué verdad es la frase del rey de Francia!

No habrá modo de levantar cruzada contra los infieles para conquistar los lugares santos de la beneficencia, de la enseñanza, de la prensa, de las leyes, porque los discordias nos dividen y subyugan.

Y mientras unos entienden que el poder de los infieles se quebranta y se destruye restándoles poderío y combatiéndoles; entienden otros que deben robustecer ese poderío y servirles y aplaudir sus adulterios en vez de combatirlos.

Que tiene miga la frase del rey, prisionero.

FABIO

Segunda Peregrinación Española a Roma

La Comisión Ejecutiva del Comité Internacional de Peregrinaciones, cumpliendo cuanto ha ofrecido en el manifiesto á los católicos españoles de que dimos cuenta á nuestros lectores, ha publicado la primera circular comprensiva del itinerario y precios para esta peregrinación.

Partirá, dicha peregrinación, de Zaragoza el día 21 del próximo mes de Abril y efectuará el siguiente recorrido:

Zaragoza, Montserrat, Barcelona, Niza, Monte-Carlo, Génova, Roma, Cannes, Lourdes, Irún.

Llegando al último de dichos puntos el día 11 de Mayo, donde la peregrinación quedará disuelta.

Los precios serán en Primera Clase, 250 pesetas, 1400 francos y 1700 liras; en segunda clase, 175 pesetas, 1100 francos y 1300 liras; y en tercera clase 125 pesetas, 750 francos y 900 liras.

El Comité anuncia toda clase de facilidades en lo que se refiere al cambio de moneda.

Los cultos que en la misma tendrán lugar serán importantes y los anunciará en tiempo oportuno.

Las personas que deseen enterarse detalladamente de todas las condiciones, pueden dirigirse al Comité Nacional de Peregrinaciones, Piamonte número 10. Por escrito ó personalmente todos los días laborables de cuatro á siete de la tarde.

Sección Religiosa

EN EL BUEN PASTOR

Mañana miércoles día 2, las señoras de la Corte de Honor á la Virgen del Pilar tendrán la Vela ante la imagen de su Excelsa Patrona.

La Comunión será á las ocho en el Altar mayor.

A esta misma hora de las ocho y ante la imagen de la Virgen del Pilar se celebrará una misa en sufragio del alma del señor Director de la Corte de Honor Presbítero don Daniel Irizar (q.e.p.d.).

Se ruega la asistencia de todas las asociadas de la Corte de Honor á este sufragio á la memoria de su fundador y Primer Director.

La Congregación de Hijas de María Inmaculada, canónicamente instituida en esta Iglesia, celebrará su función mensual el día 2.

Habrán de Comuniones generales á continuación de las misas de cinco y media y siete de la mañana.

—Ha fallecido la Soberana María García del Coro 13. La misa en sufragio de su alma se celebrará el jueves día 3 á las siete y media en el altar de la Purísima.

EN SAN VICENTE

La Congregación de Hijas de María, dedicada á su excelsa Patrona en el misterio de su Purificación, solemnes cultos que tendrán lugar mañana, miércoles, en la forma siguiente: A las siete de la mañana se celebrará la Misa de Comunión general con cántico y acto continuo se impondrán las medallas á las nuevas socias.

La función de la tarde será á las seis y media con su Divina Majestad expuesto y sermón á cargo del R. P. Eustaquio Egeña, de la Compañía de Jesús.

Después de la reserva se cantará una Salve solemne en el altar de la Purísima.

Toda la parte musical será ejecutada por las Hijas de María.

Vida Política

POR TELEGRAFO Y TELÉFONO

Madrid, 1.º vrias horas

Romanones ataca la política social del Gobierno y aboga por un Gabinete de concentración. — El Consejo de Ministros acuerda no establecer por ahora el arancel sobre el azúcar. — Se encarcela a varios sindicalistas. — Descarrilamiento del correo de Asturias.

ROMANONES EN ALCOY

Alicante — Se ha celebrado en Alcoy el banquete con que los elementos liberales han obsequiado al conde de Romanones.

A los Postres hablaron varios oradores, entre ellos el señor Salva-teña.

Después se dió acceso al público para que pudiera escuchar el discurso del conde de Romanones.

Al levantarse á hablar el conde es acogido con una gran ovación. Comenzó dedicando un sentido recuerdo á la memoria de Canalejas y dijo que la muerte de este ilustre gobernante cambió por completo los destinos de la patria, pues sólo de su talento y de su cultura podía esperarse la regeneración de la patria.

Sostuvo que es necesario que los hombres ocupen dentro y fuera del Parlamento el estudio de los problemas vitales del país, todos los cuales pueden condensarse en uno que es el principio y la fuente de lo demás: el problema de la política social, no de la política socialista.

Afirmó que nada hay más desalentado en política que la gestión social que viene realizando el Gobierno actual.

El Programa social, en su aspecto económico no puede acometerse sin un bien preparado plan financiero.

El actual Gobierno debió continuar las huellas que en este particular dejaron marcadas los liberales.

En nuestro Programa, fortaleza de las relaciones entre el Banco Nacional y la nación, para que este fuera de ser el cañero del Estado y buscara sus recursos en el mercado de los capitales.

Este régimen, que defendíamos y defendemos, es el verdadero régimen del saneamiento de la Hacienda.

Todos los Gobiernos están obligados á seguir la política inaugurada por nosotros, y más que nadie, aquellos Gobiernos que se dicen sucesores de Villaverde.

Por el contrario, a conducta que se viene siguiendo, es la ampliación de las deudas y la petición de constantes adelantos al Banco de España. Todo esto, para evitarse el presentar una verdadera liquidación de cuentas y para no dar al país la sensación de que suponemos la deuda nacional.

A Pretexto de favorecer la industria nacional, se está haciendo una llamada política arancelaria, verdaderamente inadmisibles, pues se reduce á levantar murallas de la China en la frontera, pretextando el saneamiento nacional, con lo cual la vida del ciudadano se hace imposible.

Nuestra posición, en frente de esa política, ofrece eficaces soluciones. Pues consideramos de vital interés el estudio de una bien orientada acción económica y financiera, que es el nervio principal para resolver los problemas sociales.

Vide la separación absoluta del Banco de la Nación y del Estado, cosa que debe tenerse bien en cuenta, especialmente ahora que va á discutirse la prórroga de los privilegios de que goza el Banco de España.

Todos deben contribuir á las cargas del Estado con arreglo á los medios de fortuna.

Es preciso ir á la reorganización de los servicios, para lo cual se precisa una investigación íntel y honrada.

Nada de esto ha hecho el actual Gobierno, sino que por el contrario se ha preocupado de sacar papitos generales, como lo demuestra el hecho de que el presupuesto para personal que el año 1918 ascendía á 250 millones se eleva en la actualidad á 750 millones, á pesar de lo cual últimamente se han intentado crear 400 plazas con 6000 pesetas cada una. Cree que estas cosas vivirán poco.

Pero aunque no fuera así, no podrán solucionarse los problemas pendientes.

Para esto se precisa tender la vista á la formación de un nuevo Gobierno en el que tengan representación todos los hombres que supongan la mayor fuerza posible de fuerza positiva.

Esta concentración hay que formarla y en ella debe figurar todos los políticos que se precien de liberales.

Al terminar su discurso, el conde de Romanones, fué objeto de una atronadora ovación.

EL «ACORAZADO ESPAÑA»

En la Presidencia se ha recibido noticia dando cuenta de que el acorazado «España» ha llegado á Tarifa, desde donde continúa su viaje á Balboa.

TELEGRAMAS OFICIALES

En Gobernación se han recibido los siguientes telegramas oficiales:

De Zaragoza, dando cuenta de haberse celebrado el domingo el acto de imponer la medalla de la Ciudad á la bandera de la guardia civil.

Asistieron las autoridades civiles de la guarnición y militares, fuerzas vivas y fuerzas muertas.

Se dieron vivas al rey, al Ejército y á la guardia civil.

El Gobernador de la misma Capital comunicó que en vista de haberse restablecido la normalidad ha comenzado á hacerse la revisión de los expedientes de los detenidos por orden gubernativa.

De éstos, 35 han sido puestos en libertad por no ser conocidos como peligrosos.

También se ha recibido un telegrama del Gobernador de León, dando cuenta de que en el kilómetro 7, entre las estaciones de Santibañez y León ha descarrilado el correo de Asturias.

No hubo desgracias.

De León salió un tres de Socorro.

Un telegrama de Albaladeja cuenta del fallecimiento del diputado por Herlín don Daniel Flores.

Pertenece al partido alista.

EL DEBATE SOBRE LA CRISIS

Lerroux ha conferenciado hoy con Canchua Guerra sobre diversos asuntos y muy particularmente sobre el debate que acerca de la crisis tendrá lugar apenas se abran las Cortes.

Sánchez Guerra ha sido encargado de exponer la opinión de las minorías acerca de este particular.

EL SUBSECRETARIO DE HACIENDA

Se ha confirmado el nombramiento de don Estévez diputado á Cortes por Infesto, para el cargo de Subsecretario de Hacienda.

LOS JEFES DE HACIENDA

Aunque se dijo insistentemente que sería aceptada la dimisión de los jefes de Hacienda, y á pesar de que algún miembro del Gobierno aseguró que se proveerían estos cargos, no en técnicos, sino en personajes políticos, lo cierto es que no se proveerán estas vacantes, continuando en sus puestos los dimisionarios.

LAS ACTAS ANULADAS

Hasta ahora son 16 las actas anuladas por el Tribunal Supremo, y se cree que el número de éstas ascenderá á 30.

A VIENA

En el rápido de Irún ha marchado á Viena el archiduque Alberto-LA EXPORTACION DE LA NARANJA

RANJA

En el Congreso se han reunido los diputados levantinos, acordando dirigirse al Gobierno para que permita

la libre exportación de naranjas á Alemania.

CONSEJO DE MINISTROS

A las cinco y media se celebró Consejo de ministros en la Presidencia.

El señor Dato, restablecido del cañarro que le aquejaba, acudió temprano, recibiendo varias visitas entre otras la de los Sres. de los Agricultores de Aragón, Navarra y Rioja, que le hablaron sobre el problema arancelario del azúcar.

Varios ministros dijeron que llevaban asuntos de trámite.

El marqués de Lema dijo que daría cuenta en el Consejo acerca de las relaciones comerciales entre España y Noruega.

El señor Argüelles dijo que iba á dar un estudio completo acerca del problema del azúcar.

Preguntado acerca de la provisión de plazas del alto personal de Hacienda, dijo que todavía no se había ocupado del asunto.

Confirmó el nombramiento del señor Estévez para el cargo de Subsecretario de Hacienda.

NOTA OFICIOSA

A las nueve y cuarto terminó el Consejo, del cual se facilitó la siguiente nota oficiosa:

Se ha examinado detenidamente el Pleito entablado entre productores y consumidores de azúcar sobre el gravamen de las importaciones de este género, y se ha convenido que no conviene por ahora modificar el statu-quo, restableciendo el arancel sin perjuicio de seguir atentamente la marcha del mercado para adoptar en lo sucesivo las resoluciones más convenientes á los intereses nacionales.

Se ha acordado el indulto de un condenado á cadena perpetua, con arreglo al artículo 29.

Se ha aprobado un expediente proponiendo la adquisición de 100 fusiles repetidores.

Así mismo se ha aprobado el expediente de adquisición de dos grupos eléctricos para el puerto de Morillo.

Otro declarando de utilidad pública á efectos de expropiación forzosa los trabajos hidrográficos y topográficos de la cuenca del río Tera.

SOLO POR TRES MESES

Se ha sabido que el mantenimiento del statu-quo, de libre importación del azúcar no se ha acordado por ahora durante tres meses.

De Barcelona

VIAJE DE UN PRINCIPE

Barcelona ha desembarcado en esta ciudad procedente de Spoleto un príncipe italiano, que viaja de regreso incógnito.

Después de dar unas vueltas por la capital embarcó de nuevo con rumbo á mediados.

UN VUELCO

En las cercanías de Montjuich volvió un coche, que iba ocupado por Luis Andreu y Francisco Adelaar, tado.

El primero resultó muerto á causa del accidente y el segundo gravemente herido.

¿TEMIENDO FUGARSE?

El sindicalista Julian Caparrós, otro de los apellidados Vives y Vázquez al ser trasladado de noche de la cárcel á Montjuich promovieron un romadable escándalo.

Se arrojaron al suelo en la celda y dijeron que preferían ser arastados á que los sacaran de noche.

Estos sindicalistas temían sin duda, que creyera la policía, que se iban á fugar.

MAS CONDUCIDOS

Mañana serán llevados en conducción ordinaria otros 30 sindicalistas más.

CONTRA LOS COMERCIANTES DESAPRENSIVOS

El gobernador ha dicho que tenía noticias de que varios vendedores de leche adulterada, tenían formado un pacto por el que se comprometían á pagar á prorrata muchas que se les impusieran.

Por esto, añadió, la multa mínima para los tales, será de 5000 pesetas, un hombre que acallar allí ó

UN COMOPLOT BOLCHEVISTA

París — Se ha descubierta un extenso complot bolchevista, que tenía grandes ramificaciones en el extranjero.

EL GOBIERNO PARA QUE PERMITA